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ATA N.º 12/2024 
REUNIÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA DE 24/04/2024 

PRESENÇAS   
PRESIDENTE:    LUÍS MIGUEL FIALHO DUARTE, PRESIDENTE DA CÂMARA 

VEREADORES: PAULA MARISE CARRACHA PANÓIAS BAMOND DAS NEVES                          
MARIA GERTRUDES SALSINHA DAS NEVES GARCIA 
RITA MENDES MARQUES BOM DE SOUSA, em substituição do Vereador Miguel José Fonseca Bentinho 
ANTÓNIO COSTA DA SILVA                            

 

HORA DE ABERTURA: 14:30 HORAS                                                  HORA DE ENCERRAMENTO: 16:10 HORAS 

FALTAS JUSTIFICADAS:   FALTAS INJUSTIFICADAS: 

 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA REFERENTE AO DIA 18/04/2024 

 
CAIXA  ............................................................................................................................................................... 6.338,90€ 
FUNDOS DE MANEIO  ......................................................................................................................................  6.052,00 € 
FUNDO DE MANEIO 1 – MARIA LUISA MARQUES MIRA FERREIRA  ................................................................ 1.000,00 € 
FUNDO DE MANEIO 2 – MARIA MANUEL NARCISO GRILO ROBERTO  ................................................................. 52,00 € 
FUNDO DE MANEIO 4 – RUI PAULO CORREIA MARTINS  ................................................................................ 1.500,00 € 
FUNDO DE MANEIO 5 - JOÃO SÉRGIO CANIVETE MORAIS ............................................................................... 1.000,00€ 
FUNDO DE MANEIO 6 –FÁBIO JOSÉ BRNCO PEREIRA .....................................................................................  1 000,00 € 
FUNDO DE MANEIO 7 – HELENA ISABEL BARROS TORRÃO  ............................................................................  1 000,00 € 
FUNDO DE MANEIO 9 – DANIELA CONCEIÇÃO BANHA PALHAIS ....................................................................... 500,00 € 
C.G.D.- CONTA Nº 0035/00000345430 ....................................................................................................... 1.679.310,0€ 
C. G. D. – CONTA N.º 0035/00004293431 ... .................................................................................................... 1.520,44€ 
C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005537330 .. ....................................................................................................... 4.871,52 
C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005050650 … ....................................................................................................... 309,70€ 
C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005684950 ..................................................................................................... 19.490,45 € 
C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005974050 ............................................................................................................. 62,14€ 
C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006168050  ....................................................................................................... 5.430,67€ 
C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006435350  ....................................................................................................... 93.551,22  
C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007030250  .........................................................................................................  600,00 € 
C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006542530 – FEDER  ...................................................................................... 79.787,25 € 
C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007105850 ........................................................................................................ 34.749,7€ 
C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007121950 ........................................................................................................ 3.612,00€ 
C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007163830-CAUÇÕES ....................................................................................... 2.025,36€ 
C. G. D. – CONTA N.º 0035/00011923950 ........................................................................................................... 674,24€ 
B. S. T. – CONTA N.º 0018/10814784001 .................................................................................................... 178.633,36 € 
C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/40122579668 ................................................................................................. 75.822,52€ 
C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/40122579743  .............................................................................................  124.800,95€ 
NOVO B. – CONTA N.º 0007/00102934558 ..................................................................................................  40.007,65 € 
NOVO B. – CONTA N.º 0007/00219692682 ..................................................................................................... 50.864,4€ 
C.EM.G. – CONTA N.º 0036/99100014214  ...................................................................................................... 77.758,2€ 
DOTAÇÕES ORÇAMENTAIS  ...................................................................................................................... 1.814.785,65  € 
TOTAL DE DISPONIBILIDADES.................................................................................................................... 2.015.770,74€ 
DOTAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS .................................................................................................................................... € 
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O Senhor Presidente declarou aberta a reunião às catorze horas e trinta minutos, 

começando por cumprimentar as Senhoras Vereadoras, o Senhor Vereador, os 

técnicos da Câmara que estavam a dar apoio à reunião e quem estava a acompanhar a 

reunião através das redes sociais. 

 

É a seguinte a ordem de trabalhos da presente reunião ------------------------------------------  

 

1)Proposta de aprovação da Ata em minuta no final da reunião;  ------------------------------  

 

2)Proposta de aprovação da Ata nº 8/2024, referente à reunião ordinária de Câmara 

do dia 13 de março de 2024; ----------------------------------------------------------------------------  

 

3)Informação escrita sobre a Atividade da Câmara; -----------------------------------------------  

 

4) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 12 de abril de 

2024,que autorizou a emissão de licença especial de ruído e isenção do pagamento de 

taxas à Sociedade União Alcaçovense para a realização de uma festa de aniversário, no 

dia 13 de abril de 2024; -----------------------------------------------------------------------------------  

 

5) Proposta de emissão de Licença especial de ruído e isenção do pagamento de taxas 

à Junta de Freguesia de Alcáçovas para a realização do evento " Receção da XXII 

Romaria a Cavalo, no dia 26 de abril de 2024. -------------------------------------------------------  

 

6) Proposta de emissão de Licença especial de ruído e isenção do pagamento de taxas 

ao Grupo Coral dos Trabalhadores de Alcáçovas, para a realização de um evento 

musical "Baile do Bacalhau", no dia 4 de maio de 2024, em Alcáçovas. -----------------------  

 

7) Proposta de emissão de Licença especial de ruído para evento musical, a realizar no 

dia 11 de maio, na Herdade da Samarra; -------------------------------------------------------------  

 

8) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 3 de abril de 2024, 

que autorizou a emissão de licença ao Grupo Associativo de Jovens de Aguiar para a 

realização de um divertimento público ao ar livre - Garraiada, no dia 6 de abril de 

2024. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

9) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 19 de abril de 2024 

que concedeu a Licença ao evento desportivo denominado "Corrida dos Cravos"; --------  

 

10) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 19 de abril de 2024, 

que emitiu parecer favorável à passagem em território do Município de Viana do 

Alentejo da denominada “500 Milhas ACP”, entre os dias 19 e 20 de abril de 2024; ------  

 

11) Proposta de aprovação do horário de funcionamento da "Tenda tradições", no 
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âmbito da XXII Romaria a Cavalo Moita - Viana do Alentejo; ------------------------------------  

 

12)Proposta de transferência de verba para o Grupo Coral Feminino Cantares de 

Alcáçovas; ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

13) Proposta de transferência de verba para a Sociedade União Alcaçovense–XV 

Encontro de Bandas; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

14) Proposta de transferência de verba para o Grupo Coral dos Trabalhadores de 

Alcáçovas; ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

15) Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso; ----------  

 

16) Proposta de renovação do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso; ---------  

 

17) Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso; ----------  

 

18) Proposta de deliberação sobre o exercício do Direito de Preferência; -------------------  

 

19) Proposta de aprovação da redução de taxas para obras de edificação, no âmbito do 

Regulamento de Taxas do Município, de acordo com a informação da DAUP; --------------  

 

20) Proposta de aprovação da prorrogação de prazo para apresentação do pedido de 

licenciamento ou comunicação prévia com vista à realização da operação urbanística, 

de acordo com o Processo 2375/2024; ---------------------------------------------------------------  

 

21) Proposta de ratificação da 11.ª alteração orçamental, a qual integra a 10.ª 

alteração permutativa ao Orçamento da Despesa, a 5ª alteração permutativa ao Plano 

Plurianual de Investimentos e a 8.ª alteração permutativa ao Plano de Atividades 

Municipais; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

22) Proposta de aprovação da 12.ª alteração orçamental, a qual integra a 11ª alteração 

permutativa ao Orçamento da Despesa, a 6ª alteração permutativa ao Plano Plurianual 

de Investimentos e a 9.ª alteração permutativa ao Plano de Atividades Municipais; ------  

 

23) Proposta de aprovação da prorrogação do prazo da empreitada de requalificação 

da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, em Viana do Alentejo. ------------------  

 

24) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 19 de abril de 2024 

que aprovou o Relatório do Pedido de Esclarecimentos, Erros e Omissões no âmbito do 

Concurso Público da Empreitada para construção de duas Unidades de Saúde e Aguiar 

e Alcáçovas; --------------------------------------------------------------------------------------------------  
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25) Proposta de aprovação do Concurso Público, com publicação no JOUE, para 

financiamento por meio de locação financeira (leasing), da aquisição de um veículo 

pesado de passageiros (autocarro), e toda a documentação de suporte; --------------------  

 

26. Proposta de aprovação da minuta do aditamento do contrato referente ao 

empréstimo de M/L prazo, destinado à requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. 

Isidoro de Sousa, em Viana do Alentejo; --------------------------------------------------------------  

 

27. Proposta de aprovação de participação do Município na Associação de Municípios 

Portugueses do Vinho (AMPV), e submissão à Assembleia Municipal; ------------------------  

 

 

Período de antes da ordem do dia –O Senhor Presidente iniciou a sua intervenção 

referindo que os últimos dias tinham sido bastante atribulados, atendendo às atividades 

que decorreram e que eram do conhecimento geral. Por esse motivo, informou que não 

dispunha de muitas informações a apresentar. -----------------------------------------------------  

Referiu que, ontem, esteve presente na partida da Romaria a Cavalo e que ficou 

surpreendido com o número de inscrições, que já atingia 400. ---------------------------------  

Esta situação não era habitual, pois era costume as pessoas inscreverem-se no próprio 

dia ou irem efetuando as inscrições progressivamente. ------------------------------------------  

O Senhor Presidente manifestou a sua satisfação perante este facto, pois revelava que 

as pessoas continuavam a aderir à iniciativa. --------------------------------------------------------  

Acrescentou que lhe parecia haver também um maior número de romeiros, dado que, 

ao vir no meio da fila, constatou a sua enorme extensão, assim como as charretes, que 

vinham cheias. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Um facto que apreciou foi observar as ruas da Moita cheias de pessoas a circular, algo 

que anteriormente não acontecia. Embora houvesse sempre movimento, este ano a 

afluência foi significativamente maior, e as condições meteorológicas ajudaram. ---------  

O Senhor Presidente salientou também os melhoramentos no local da partida da 

Romaria, que se encontrava agora mais amplo, permitindo a presença de mais pessoas. 

Prosseguindo, referiu que tiveram o privilégio da presença do Cardeal Américo Aguiar, 

Bispo de Setúbal, na partida da Romaria a Cavalo. -------------------------------------------------  

Ainda sobre a Romaria a Cavalo, o Senhor Presidente adiantou que, no dia de hoje, 

ocorreu um acidente com uma charrete, mas que ainda não dispunha de pormenores, 

pelo que não poderia desenvolver mais o assunto. Aguardava a transmissão de mais 

informações.-------------------------------------------------------------------------------------------------  

 No âmbito das comemorações do 25 de Abril, o Senhor Presidente comunicou que o 

executivo deliberou cancelar as habituais arruadas previstas para o dia 25, em virtude 

do falecimento de dois munícipes do Concelho, cujos funerais ocorreriam na manhã do 

mesmo dia. Considerou-se, por isso, inadequado proceder à realização das arruadas, 

tradicionalmente acompanhadas pela Banda. ------------------------------------------------------  
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Em alternativa, e reconhecendo a importância de assinalar a data, foi decidido hastear 

as bandeiras na Câmara Municipal e nas Juntas de Freguesia de Aguiar e de Alcáçovas, 

com a presença da Banda. -------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente sublinhou que esta medida visa expressar o respeito pelos 

munícipes e aproveitou a oportunidade para apresentar condolências às famílias 

enlutadas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

As restantes comemorações decorreriam normalmente, conforme programação já do 

conhecimento do Senhor Vereador e das Senhoras Vereadoras. -------------------------------  

Em seguida, usou da palavra o Senhor Vereador António Costa da Silva, que 

cumprimentou os presentes e todos os que acompanhavam à distância, começando por 

se referir às iniciativas em curso, nomeadamente a Romaria a Cavalo e as 

comemorações do 25 de Abril. --------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador manifestou a sua opinião, referindo que tudo estava a decorrer 

favoravelmente quanto às comemorações do 25 de Abril, destacando a abrangência do 

programa. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente à Romaria, referiu que as expetativas eram elevadas, dado que a adição 

de mais um dia significava maior presença no território e maior cobertura pelos órgãos 

de comunicação social, o que reveste de grande importância para o Concelho, na 

medida em que confere maior visibilidade à iniciativa. -------------------------------------------  

Além disso, tendo em conta o clima quente que se tem feito sentir, a adição de mais um 

dia ao evento permite minimizar os esforços exigidos aos animais. ---------------------------  

Em seu entendimento, esta foi a melhor solução, a qual já havia sido discutida no ano 

anterior e que, inicialmente suscetível de crítica, acabou por se transformar em elogio. 

Destacou, ainda, que a recetividade ao evento era elevada e que, aquando da chegada 

da Romaria a Alcáçovas, na sexta-feira, estariam presentes para acompanhar as 

iniciativas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente interrompeu a intervenção para informar que, este ano, a entrada 

da Romaria em Alcáçovas iria decorrer de forma diferente. A entrada far-se-ia pela zona 

do Poço Novo, seguindo-se depois para a Praça da República, onde está prevista uma 

intervenção com a presença de Grupos Corais. -----------------------------------------------------  

O Senhor Vereador António Costa da Silva retomou a sua intervenção, considerando 

esta alteração como mais uma nota positiva. Acrescentou, ainda, que já havia defendido 

uma solução semelhante no âmbito da Volta ao Alentejo, manifestando a sua convicção 

de que iniciativas desta natureza deveriam incluir passagem pelo Centro Histórico. ------  

Ainda sobre a Romaria a Cavalo, o Senhor Vereador apontou uma nota menos positiva 

e deixou como recomendação, para a Romaria e sobretudo para as comemorações do 

25 de Abril, a necessidade de introduzir elementos festivos marcantes no Concelho, 

alusivos aos 50 anos do 25 de Abril. -------------------------------------------------------------------  

Salientou que se trata de uma data de grande importância, reforçada pela simbologia 

do Monte do Sobral, local onde se realizou a primeira reunião dos Capitães de Abril. 

O Senhor Vereador acrescentou que, embora houvesse novas iniciativas em curso, na 

sua perspetiva, pelo caráter festivo da ocasião, “deveríamos vestir o nosso Concelho 

com as cores de Abril”. ------------------------------------------------------------------------------------  
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Referiu que, este ano, já não seria possível concretizar a sugestão, mas que a mesma 

ficaria registada para consideração em 2025. -------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador António Costa da Silva referiu-se ao assunto das ARU – Áreas de 

Reabilitação Urbana – e à sua caducidade. Afirmou tratar-se de um tema muito sério, 

uma vez que tem implicações para os munícipes que têm obras em curso ou que 

pretendem realizá-las, bem como para os investidores no Concelho. -------------------------  

Referiu que a existência de uma ARU, delimitada a uma determinada zona geográfica, 

sendo que, no caso do Município, estas se localizavam essencialmente em zonas 

históricas, representava uma vantagem, na medida em que permitia ao Município 

candidatar-se a fundos comunitários no âmbito da regeneração urbana, além de 

possibilitar benefícios fiscais para os munícipes, nomeadamente a redução do IVA de 

23% para 6%. Sublinhou que esta diferença de valores era muito significativa. ------------  

O Senhor Vereador acrescentou que a caducidade das ARU de Viana do Alentejo, da 

responsabilidade do Município, implicava que, quando os munícipes se dirigiam à 

Câmara Municipal para solicitar a respetiva certidão, esta não lhes podia ser passada, 

precisamente por esse motivo. Assim, junto da Autoridade Tributária, os munícipes 

deixavam de poder usufruir do referido benefício fiscal. -----------------------------------------  

Prosseguindo, o Senhor Vereador salientou que existia uma contradição neste assunto, 

uma vez que o Município de Viana do Alentejo, há cerca de um ano, tinha promovido 

uma forte campanha de sensibilização junto dos munícipes, apelando à realização de 

obras de recuperação em habitações totalmente degradadas existentes em todo o 

Concelho. Considerou que essa iniciativa tinha sido positiva, contudo, os munícipes 

acabaram por não poder beneficiar dos incentivos fiscais. --------------------------------------  

No que respeita ao IVA, referiu que o Município não sofria qualquer prejuízo com a 

redução da taxa, sendo essa perda suportada pelo Estado Central. Destacou, no entanto, 

que o mais relevante era permitir que as pessoas pudessem realizar as intervenções 

necessárias à recuperação das suas habitações. ----------------------------------------------------  

Perante este contexto, o Senhor Vereador António Costa da Silva questionou se o 

Senhor Presidente e a sua equipa estavam a diligenciar no sentido de resolver, com a 

maior brevidade possível, a situação relacionada com a caducidade das ARU. -------------  

Colocou ainda outra questão, relativa à necessidade de intervenção urgente nos 

caminhos rurais e azinhagas, assunto que, segundo referiu, já havia sido abordado por 

si na última reunião de Câmara. ------------------------------------------------------------------------  

Observou que, entretanto, tinham sido feitas algumas intervenções, embora de forma 

“tímida”, em determinados locais, demonstrando compreender que, no momento atual, 

havia prioridades associadas à organização da “Romaria a Cavalo” e outras iniciativas, o 

que poderia limitar a capacidade de intervenção das equipas municipais. -------------------  

Ainda assim, referiu ter recebido várias queixas por parte dos munícipes relativamente 

ao estado degradado de algumas estradas dentro das localidades, exemplificando com 

a situação no Bairro Fragoso, em Alcáçovas, onde existem numerosos buracos na via. --  

Verificava-se, segundo o Senhor Vereador, uma falta de intervenção, desde há algum 

tempo, nas estradas dentro do Concelho. Acrescentou que, não sendo possíveis 

intervenções de fundo num futuro imediato, pelo menos deveriam ser realizadas 
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reparações que evitassem o agravamento do estado atual das vias, uma vez que, em 

caso de acidente, o Município poderá ser responsabilizado. ------------------------------------  

Por último, o Senhor Vereador alertou para uma situação que considerou preocupante, 

localizada em Alcáçovas, e relacionada com o Paço dos Henriques. Informou que este 

edifício necessitava de manutenção, dado que apresentava zonas com queda acentuada 

de caliça e forte cheiro a mofo, sobretudo nas áreas mais recônditas. Assinalou ainda 

que o Jardim do Paço também precisava de cuidados de conservação. ----------------------  

Sublinhou que estes são elementos simbólicos do Concelho de Viana do Alentejo e que, 

por esse motivo, é importante não descurar o seu estado de conservação, sob pena de 

se verificar um impacto negativo, principalmente quando se pretende que estes espaços 

sejam atrativos para os visitantes. ---------------------------------------------------------------------  

Neste sentido, o Senhor Vereador questionou se estavam previstas algumas 

intervenções nos referidos espaços. -------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra o Senhor Presidente, que respondeu ao Senhor Vereador António Costa 

da Silva. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente às ARU – Áreas de Reabilitação Urbana –, informou que já tinha abordado 

o assunto com o Senhor Arquiteto, tendo ficado definido que se daria início ao processo 

de reativação. Acrescentou que solicitou a data exata em que as ARU haviam caducado, 

referindo ter a perceção de que tal ocorreu no início do seu mandato. ----------------------  

O Senhor Presidente sublinhou ter transmitido ao Senhor Arquiteto que esta era uma 

prioridade, com o objetivo de permitir que os munícipes voltem a usufruir dos benefícios 

fiscais associados. Tal como referido pelo Senhor Vereador, reiterou que esta situação 

não acarreta prejuízo para o Município, pelo que é essencial reativar as ARU. -------------  

Quanto às intervenções nas azinhagas, o Senhor Presidente referiu que estas 

continuavam a ser realizadas, tendo destacado que o trabalhador que habitualmente 

opera a máquina apropriada para esse tipo de intervenção efetuou, inclusive, trabalho 

ao sábado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Explicou que anteriormente existia uma sequência definida para essas intervenções, 

mas que, atualmente, as ações se baseavam em prioridades, nomeadamente nas 

azinhagas em pior estado de conservação. Acrescentou que, em primeiro lugar, se 

procurava responder às situações mais urgentes, especialmente quando havia 

reclamações por parte da população. -----------------------------------------------------------------  

Salientou que, nesse mesmo dia, um munícipe se tinha deslocado à Câmara Municipal 

para agradecer a intervenção realizada. --------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente frisou ainda que, nesse local em particular, tinha sido feita uma 

intervenção mais profunda, mas que, neste momento, não era possível fazer mais, uma 

vez que muitos dos trabalhadores estavam afetos à organização da Romaria a Cavalo. --  

A mesma situação verificava-se com o alcatroamento das ruas, sendo o Bairro Fragoso 

um exemplo representativo dessa necessidade. ----------------------------------------------------  

O Senhor Presidente referiu ainda que houve o cuidado de proceder ao tapamento de 

alguns buracos na Estrada de Santa Catarina e assegurou que, assim que terminarem os 

eventos em curso, estas questões serão tratadas com a devida prioridade. -----------------  
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Ainda sobre este assunto, o Senhor Presidente salientou que, no Largo da Gamita, existia 

um pequeno troço de alcatrão em bastante mau estado. Acrescentou que, sendo o 

responsável máximo da “casa” (Município), sentia até vergonha pela situação, mas 

reforçou que o mais importante era proceder à respetiva reparação. ------------------------  

O Senhor Presidente referiu ainda que as intervenções estavam a decorrer de forma 

lenta, mas que, na semana seguinte, os trabalhos seriam retomados. ------------------------  

De seguida, interveio a Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia, que começou por 

fazer uma breve intervenção alusiva à data. ---------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora referiu que a data de 24 de abril de 2024 era demasiado 

importante para todos e merecia uma menção especial. Assim, em nome das 

Vereadoras do Partido Socialista, expressou o seguinte: 

“Queremos deixar um voto de agradecimento a todos os eleitos do poder local 

democrático no nosso Concelho pelo seu contributo na melhoria das condições de vida 

dos munícipes. Quem viveu esta mudança sabe que, a nível individual, familiar ou 

coletivo, não há hoje comparação possível. Claro que tudo isto foi possível graças aos 

corajosos militares de Abril que, há cinquenta anos, resgataram a nossa liberdade e 

permitem que estejamos hoje aqui, democraticamente, a tomar decisões sobre a vida 

do nosso Concelho. A eles, também, a nossa sentida homenagem — hoje e sempre. ----  

A Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia expressou votos para que a Romaria a 

Cavalo Moita–Viana do Alentejo decorresse da melhor forma possível, referindo que, no 

ano anterior, tinham ocorrido “coisas menos boas”, mas que este ano tudo parecia estar 

bem encaminhado, esperando-se que os Romeiros e os animais chegassem em boas 

condições ao Santuário. ----------------------------------------------------------------------------------  

Referiu ainda que a cadela abandonada continuava a deambular pelas ruas da 

localidade. A propósito da alteração do percurso da Romaria a Cavalo, este ano, em 

Alcáçovas, alertou para a necessidade de informar atempadamente os munícipes. 

Recordou que, no domingo anterior, aquando da realização de uma corrida, a falta de 

informação provocou alguns constrangimentos, sobretudo a pessoas com mobilidade 

reduzida que se deslocaram de carro para assistir à missa, tendo-se gerado alguma 

confusão. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Salientou que já havia abordado esta questão com o Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia, reiterando a importância de avisar os munícipes e de se criar uma alternativa 

viável para estas situações. ------------------------------------------------------------------------------  

No que diz respeito ao programa das comemorações do 25 de Abril, a Senhora 

Vereadora Maria Gertrudes Garcia mencionou que este era de tal forma vasto que havia 

iniciativas a decorrer em simultâneo, o que considerou “não ser tão positivo”. A título 

de exemplo, referiu que, em Alcáçovas, no domingo anterior, foi inaugurada uma 

exposição ao mesmo tempo que, em Viana, decorria a apresentação de um livro. --------  

Lamentou, no entanto, que assim fosse, pois havia certamente pessoas interessadas em 

comparecer a ambas as iniciativas. --------------------------------------------------------------------  

A terminar a sua intervenção, a Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia questionou 

quais as datas previstas para a publicação do Boletim Municipal e referiu ter tido 
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conhecimento de algum descontentamento relativamente ao facto de este ano, os 

grupos de dança estarem todos concentrados no mesmo local, no dia da Romaria. 

O Senhor Presidente esclareceu que essa organização sempre tinha sido assim definida. 

A Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia retomou a sua intervenção, informando 

que ainda não tinham sido rececionados os ofícios do Tribunal de Contas relativamente 

ao visto prévio do empréstimo. -------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente interveio, referindo-se à situação da cadela abandonada. Informou 

que alguém lhe tinha mencionado que parecia já ter sido recolhida, embora não pudesse 

confirmar, uma vez que o seu Adjunto não se encontrava presente. Comprometeu-se a 

verificar a situação e, caso a cadela ainda não tivesse sido capturada, assegurou que 

seriam feitas todas as diligências necessárias para resolver o problema.---------------------  

Relativamente à necessidade de avisar a população sobre a alteração do trajeto, em 

Alcáçovas, por ocasião da chegada da Romaria a Cavalo, o Senhor Presidente considerou 

legítimo o alerta, salientando que já tinha chamado a atenção para esta questão há 

algum tempo, desde que o percurso foi alterado. Acrescentou que esta medida era 

importante, não só para garantir a segurança do trânsito, como também para informar 

os munícipes, permitindo-lhes deslocar-se ao local de forma atempada. --------------------  

“O que interessava era que as pessoas vissem passar a Romaria” – acrescentou o Senhor 

Presidente. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Neste contexto, reforçou a sugestão apresentada anteriormente pela Senhora 

Vereadora Maria Gertrudes Garcia, no sentido de que a informação relativa à alteração 

do trajeto fosse divulgada com a maior brevidade possível, junto da população da 

freguesia de Alcáçovas. -----------------------------------------------------------------------------------  

Referindo-se à edição do Boletim Municipal, o Senhor Presidente informou que a sua 

publicação estava inicialmente prevista para esta semana, mas encontrava-se 

ligeiramente atrasada, estando, no entanto, quase concluída. Previu-se que a sua saída 

ocorra na próxima semana. ------------------------------------------------------------------------------  

Esclareceu que o objetivo é realizar quatro edições anuais, sendo esta referente ao final 

do mês de abril. No entanto, devido ao atraso, deverá ser publicada nos primeiros dias 

de maio, uma vez que ainda falta proceder à revisão de alguns textos. Sublinhou que, 

tendo em conta a elevada quantidade de iniciativas durante o mês, foi difícil concluir o 

Boletim na data inicialmente programada. ----------------------------------------------------------  

Relativamente à questão colocada sobre a concentração dos grupos de dança, o Senhor 

Presidente esclareceu que, no ano anterior, tinha sido feita uma separação, com os 

grupos corais a atuar na Praça da República e os grupos de dança no Rossio. --------------  

Acrescentou que, no primeiro ano de mandato, foi tentada uma distribuição dos grupos 

por vários locais: um grupo de dança na Rotunda, outro na Praça e outro no Santuário. 

Esta decisão visava evitar um conflito que existia, uma vez que um dos grupos 

costumava atuar no Largo de São Luís, local onde, por volta das 15h30/16h00, se 

celebrava uma missa, sendo o barulho das atuações prejudicial à celebração. -------------  

Por esse motivo, decidiram alterar os locais das atuações. No entanto, não foi possível 

chegar a acordo com os grupos envolvidos, pelo que se optou por concentrar todos os 

grupos de dança na Rotunda. ---------------------------------------------------------------------------  
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Este ano, foi decidido concentrar os grupos corais na Rotunda e deslocar os grupos de 

dança para a Praça, não estando prevista animação nem no Largo de São Luís, nem no 

Santuário. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Embora já tivessem surgido comentários no sentido de que, este ano, a receção aos 

Romeiros, na Senhora d’Aires, não teria tanta expressão nem tanta participação 

popular, a verdade é que se tem verificado, cada vez mais, a presença de um número 

crescente de pessoas naquele local, aguardando a chegada da Romaria. --------------------  

Acrescentou-se ainda que, estando este ano a comemorar-se o décimo aniversário da 

inscrição do Cante Alentejano como Património Cultural Imaterial da Humanidade, se 

justificaria dar especial destaque aos grupos que o representam. -----------------------------  

No que diz respeito ao visto do Tribunal de Contas, o Senhor Presidente explicou que 

têm existido outras prioridades, pelo que os serviços não conseguiram ainda tratar 

devidamente deste assunto. Referiu, inclusive, que um dos pontos constantes da Ordem 

de Trabalhos teria de ser retirado, por não ter sido possível concluir a respetiva 

documentação em tempo útil. --------------------------------------------------------------------------  

Acrescentou que, uma vez que as Senhoras Vereadoras já dispunham da maior parte 

dos elementos, o que faltava apresentar eram apenas comprovativos, cuja ausência, 

neste momento, não permitiria avançar significativamente no processo. Pediu desculpa 

às Senhoras Vereadoras, esclarecendo que tal situação não constituía qualquer 

desconsideração, mas que se devia apenas à gestão de prioridades dos serviços. ---------  

Respondendo ainda à questão relativa ao Paço dos Henriques, levantada pelo Senhor 

Vereador António Costa da Silva, o Senhor Presidente salientou que já tinham sido 

sinalizadas algumas intervenções de reparação, nomeadamente nos arcos do auditório, 

tendo constatado os danos durante a última Assembleia Municipal realizada naquele 

espaço. Informou também que a sala de entrada já tinha sido alvo de uma pequena 

intervenção, tendo sido rebocada e pintada. --------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente concordou com a observação do Senhor Vereador António Costa 

da Silva quanto à necessidade de manutenção contínua do edifício, sublinhando que 

iriam efetuando as reparações “à medida que pudessem”.--------------------------------------  

Passou-se de seguida à Ordem de Trabalhos: ------------------------------------------------------ 

 

Ponto um) Proposta de aprovação da ata em minuta no final da reunião – A Câmara 

deliberou por unanimidade aprovar a ata em minuta no final da reunião. -------------------  

Ponto dois) Proposta de aprovação da Ata nº 8/2024, referente à reunião ordinária de 

Câmara do dia 13 de março de 2024- Após algumas considerações, a Câmara deliberou 

aprovar, por unanimidade, a ata referente à reunião ordinária realizada no dia 13 de 

março de 2024. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Rita Marques Bon de Sousa não participou na votação, por não ter 

estado presente na referida reunião. ------------------------------------------------------------------  

Ponto três) Informação escrita sobre a Atividade da Câmara -A Câmara tomou 

conhecimento da atividade sobre a Atividade da Câmara no período compreendido 

entre o dia 5 e 18 de abril de 2024. --------------------------------------------------------------------  
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Dia 05 de abril, o presidente da Câmara, Luís Miguel Duarte, procedeu ao atendimento 

aos munícipes, no edifício dos Paços do Concelho.  ------------------------------------------------  

No mesmo dia, o presidente da Câmara, Luís Miguel Duarte, esteve presente na 

apresentação pública do Livro "Alentejo de Honra - Uma História do Vinho do Alentejo", 

do historiador José Calado, no edifício da sede da Rota dos Vinhos do Alentejo, em Évora. 

Dia 06 de abril, o presidente da Câmara, Luís Miguel Duarte, no âmbito da comemoração 

do aniversário da Associação de Convívio dos Reformados de Alcáçovas, esteve presente 

no almoço convívio realizado na sede da Associação.  --------------------------------------------  

No mesmo dia, a vice-presidente da Câmara, Paula Neves, e a secretária do Gabinete de 

Apoio à vereação, Vanda Tiago, estiveram presentes na apresentação do livro "Elas 

estiveram nas prisões do fascismo”, da URAP - União de Resistentes Antifascistas 

Portugueses, promovida pela BIBLIOVIA - Rede de Bibliotecas de Viana do Alentejo, no 

âmbito das comemorações do 50º aniversário da Revolução de abril de 1974, que 

decorreu no Cineteatro Vianense. ---------------------------------------------------------------------  

Dia 09 de abril, o presidente da Câmara, Luís Miguel Duarte, participou, via 

videoconferência, na Assembleia da AMCAP – Associação de Municípios para a Gestão 

da Água Pública do Alentejo. ----------------------------------------------------------------------------  

No mesmo dia, o presidente da Câmara, Luís Miguel Duarte, esteve presente na reunião 

do Conselho Diretivo da AMCAL, na respetiva sede. -----------------------------------------------  

Seguidamente, esteve presente num almoço convívio com os trabalhadores da 

Associação. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ainda nesse dia, a convite do Núcleo de Évora da Liga dos Combatentes, o chefe de 

gabinete do presidente da Câmara, Eduardo Luciano, em representação do presidente 

da Câmara, assistiu à cerimónia do Dia do Combatente e ao 106º Aniversário da Batalha 

de La Lys, com o objetivo de honrar a memória dos Portugueses Mortos em Combate e 

homenagear os Antigos Combatentes que lutaram em defesa da Pátria. A cerimónia 

realizou-se junto ao Monumento aos Combatentes do Ultramar, no Largo dos Castelos, 

em Évora.-----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Dia 11 de abril, a vice-presidente da Câmara, Paula Neves, procedeu ao habitual 

atendimento aos munícipes na Delegação da Câmara, em Alcáçovas. O presidente da 

Câmara, Luís Miguel Duarte, realizou o habitual atendimento aos munícipes no edifício 

dos Paços do Concelho. -----------------------------------------------------------------------------------  

No mesmo dia, a vice-presidente da Câmara, Paula Neves, reuniu via zoom, com a 

Direção da AptCVC - Associação Portuguesa de Cidades e Vilas de Cerâmica, para análise 

e aprovação das Atas nº 24 e 25, bem como do Relatório de Contas de 2023. 

 Dia 12 de abril, o presidente da Câmara, Luís Miguel Duarte, no âmbito do Serviço 

Municipal de Proteção Civil, esteve presente no Exercício/Simulacro, realizado na E.B.J.I. 

de Alcáçovas com o objetivo de testar a resposta dos meios internos, bem como a 

articulação com os meios externos. -------------------------------------------------------------------  

Tratou-se de um exercício que teve como cenário o registo de uma explosão no 

laboratório que provocou uma derrocada localizada e um incêndio no piso 1, 

provocando a total evacuação da escola e necessidade de socorro para um cenário de 

multivítimas. No simulacro, para além do Serviço Municipal de Proteção Civil de Viana 
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do Alentejo, estiveram presentes a Guarda Nacional Republicana de Viana do Alentejo, 

reforçada com a equipa especializada de busca e salvamento (equipa cinotécnica), os 

Bombeiros Voluntários de Viana do Alentejo, a Cruz Vermelha Portuguesa e a Divisão de 

Educação, Saúde e Intervenção Social, com a equipa multidisplinar de acompanhamento 

psicossocial. O resultado deste exercício foi bastante positivo, permitindo a afinação de 

procedimentos e ações a aplicar na correta intervenção de segurança com os 

equipamentos e utilizadores. ----------------------------------------------------------------------------  

No mesmo dia, a convite do presidente da Câmara de Barrancos, Leonel Rodrigues, e 

em representação do presidente da Câmara, o adjunto do presidente da Câmara, 

Joaquim Maria Bento, esteve presente na Inauguração da XVI ExpoBarrancos – Feira do 

Presunto e dos Enchidos de Barrancos, realizada no Parque de Feiras e Exposições.------  

Dia 13 de abril, o executivo da Câmara Municipal este presente no encontro “As Portas 

que Abril Abriu” com eleitos do Poder Local Democrático, que teve lugar no Monte do 

Sobral, no âmbito das Comemorações do 50º Aniversário da Revolução de Abril de 1974. 

Dia 14 de abril, o presidente da Câmara, Luís Miguel Duarte e a vice-presidente da 

Câmara, Paula Neves, estiveram presentes no Encontro de Munícipes Nascidos em 1974, 

realizado no Monte do Sobral, no âmbito das Comemorações do 50º Aniversário da 

Revolução de Abril de 1974. -----------------------------------------------------------------------------  

Dia 16 de abril, a vice-presidente da Câmara, Paula Neves, esteve presente no 

Cineteatro Vianense, na Aula aberta de história sob o tema “Revolução dos Cravos – 25 

de abril de 1974”, e na inauguração da exposição “Abril pelas mãos das nossas crianças 

e jovens”, uma iniciativa promovida pelo Município de Viana do Alentejo e pelo 

Agrupamento de Escolas de Viana do Alentejo, no âmbito das comemorações do 50º 

Aniversário da Revolução de abril de 1974. A aula de história esteve a cargo das 

professoras Fernanda Carrageta, Antónia Albardeiro e Alice Samara. A exposição que 

junta trabalhos elaborados por alunos do 4º, 7º, 8º e 9º anos, vai estar patente ao 

público até dia 31 de maio.  -----------------------------------------------------------------------------  

No mesmo dia, em representação do presidente da Câmara, o seu chefe de gabinete, 

Eduardo Luciano, esteve presente na sessão de abertura do colóquio sobre a Campanha 

do Pedido Único de Ajudas – PU 2024 da CONFAGRI, realizado no Cineteatro Vianense. 

Dia 17 de abril, a vice-presidente da Câmara, Paula Neves, e a secretária do Gabinete de 

Apoio à Vereação, Vanda Tiago, estiveram presentes na reunião ordinária de Assembleia 

Geral da APTCVC - Associação Portuguesa de Cidades e Vilas de Cerâmica, realizada em 

Ílhavo. Em cima da mesa esteve a leitura e aprovação das atas n.º 3/2023 e n.º 1/2024, 

a tomada de posse dos novos Órgãos Sociais e a apreciação e aprovação do Relatório de 

Contas 2023, entre outros assuntos. Estiveram também presentes e no âmbito da sessão 

comemorativa do 6º aniversário da associação na entrega de quatro distinções 

honoríficas a instituições tendo em conta a sua sustentabilidade. -----------------------------  

Dia 18 de abril, a vice-presidente da Câmara, Paula Neves, procedeu ao habitual 

atendimento aos munícipes na Delegação da Câmara, em Alcáçovas. Já o presidente da 

Câmara, Luís Miguel Duarte, procedeu ao habitual atendimento aos munícipes no 

edifício dos Paços do Concelho.-------------------------------------------------------------------------  
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 No mesmo dia, o presidente da Câmara, Luís Miguel Duarte, a vice-presidente da 

Câmara, Paula Neves, e o adjunto do presidente da Câmara, Joaquim Maria Bento, 

reuniram com o executivo da Junta de Freguesia de Aguiar, para tratar de assuntos 

relacionados com a freguesia. ---------------------------------------------------------------------------  

Neste ponto da Ordem de Trabalhos, usou da palavra o Senhor Vereador António Costa 

da Silva, referindo-se à iniciativa realizada no Monte do Sobral, que reuniu eleitos e 

antigos eleitos em democracia após o 25 de Abril. -------------------------------------------------  

O Senhor Vereador destacou que se tratou de um momento único e exemplar, que o 

Concelho ofereceu como expressão de democracia e de convivência saudável. Sublinhou 

que a iniciativa demonstrou como é possível conviver com as diferenças, as quais se 

tornam secundárias no contexto do convívio e da valorização do percurso individual de 

cada eleito, bem como do seu olhar único sobre o Concelho, ao longo do tempo e dos 

diferentes mandatos. --------------------------------------------------------------------------------------  

Referiu que, certamente, todos os que estiveram presentes partilharam esse 

sentimento, sublinhando que, naquele momento de convívio, as cores partidárias não 

tiveram qualquer relevância. Destacou que se tratou de um encontro marcado pelo bom 

senso, onde se partilharam fotografias e experiências, num espírito de convivência que 

honra os valores exigidos pela democracia.----------------------------------------------------------  

Deixou ainda uma referência ao momento atual, assinalando que se comemoram os 50 

anos do 25 de Abril. Neste contexto, afirmou que o 25 de Abril proporcionou uma 

oportunidade única de vivermos num regime assente nos valores da Liberdade, da 

Igualdade e da Solidariedade, sublinhando que estes são os pilares fundamentais da 

democracia. Enfatizou, por fim, que é nesta perspetiva que devemos continuar a 

fortalecer e a valorizar o legado do 25 de Abril. ----------------------------------------------------  

O Senhor Vereador salientou que, na sua opinião, estes 50 anos do 25 de Abril deveriam 

ser encarados como um momento de transição entre aqueles que lutaram e deram a 

vida pela Liberdade e as gerações que já nasceram em democracia. Destacou que grande 

parte da população portuguesa nasceu após o 25 de Abril, não tendo, por isso, memória 

direta do período anterior ao regime democrático. -----------------------------------------------  

Referiu ainda que se caminha agora para o centenário da Revolução e, quando esse 

marco for atingido, já não haverá ninguém que se recorde do dia 24 de abril de 1974, 

sublinhando assim a importância de preservar e transmitir a memória histórica às 

gerações futuras. -------------------------------------------------------------------------------------------  

A este propósito, o Senhor Vereador citou uma frase que tinha ouvido e que considerou 

particularmente significativa: “O 25 de Abril foi, de facto, as portas do início do século 

XX em Portugal, em 1974”. Sublinhou que as “portas de Abril” permitiram uma 

verdadeira mudança e a possibilidade de olhar para o futuro, mesmo perante a incerteza 

que esse processo também gerou. ---------------------------------------------------------------------  

Por essa razão, reforçou a importância de não esquecermos o significado deste dia e da 

necessidade de continuar a incentivar a juventude a conhecer, valorizar e partilhar os 

princípios e valores da democracia. --------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador salientou que, ele próprio, não tendo vivido o período anterior ao 

25 de Abril, apenas conhece essa realidade através da literatura e de outros 
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testemunhos. Reconheceu, por isso, que não tem verdadeira perceção do que é viver 

sem liberdade e realçou que a democracia constitui o pilar fundamental da nossa 

sociedade. Manifestou a sua convicção de que o desenvolvimento do país continuará a 

fazer-se dentro destes valores, apesar de, por vezes, surgirem algumas tentações mais 

estranhas na sociedade portuguesa. ------------------------------------------------------------------  

“Referiu que “esta é uma plantinha que temos de regar todos os dias para se manter 

viçosa”, numa alusão à democracia e à necessidade de cuidado e atenção constantes 

para a sua preservação. -----------------------------------------------------------------------------------  

Realçou ainda que, ao olhar comparativamente para outros países, a realidade não se 

afigura tão positiva, surgindo, em vários contextos, movimentos populistas de extrema-

direita e de extrema-esquerda a reivindicar propostas que, na sua opinião, não 

representam o caminho adequado para uma sociedade que deseja viver em liberdade. 

nterveio a Senhora Vice-Presidente, referindo-se às palavras do Senhor Vereador 

António Costa da Silva, e mencionou a realização de um documentário exibido no 

Cineteatro Vianense, no qual foram apresentados testemunhos de pessoas que viveram 

o período anterior ao 25 de Abril. ----------------------------------------------------------------------  

Destacou que a principal intenção deste documentário era que chegasse ao público 

jovem, considerando ser de extrema importância que estes ouvissem, em primeira 

pessoa, esses testemunhos sobre o passado. Informou ainda que o documentário ficaria 

disponível na rede social Facebook. -------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente usou da palavra e, aludindo à questão do almoço com os eleitos 

pós-25 de Abril, referiu que se procurou que o mesmo decorresse naquele formato, 

como um momento de união, tal como havia sido destacado pelo Senhor Vereador 

António Costa da Silva, a quem agradeceu por ter reconhecido e valorizado esse 

momento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Destacou que “a Revolução de Abril é de todos e foi para todos” e sublinhou que o 

Executivo tem procurado manter esse espírito em todas as iniciativas e comemorações 

que têm vindo a realizar-se, bem como nas que estão previstas ao longo do ano, no 

âmbito da celebração dos 50 anos do 25 de Abril. -------------------------------------------------  

Relativamente ao documentário, o Senhor Presidente referiu que já o tinha visionado, 

considerando-o um pouco extenso para divulgação nas redes sociais, mas adequado 

para ser visualizado em diferentes momentos, destacando que valia a pena ser visto. ---  

Sublinhou que o documentário foi realizado com recurso à “prata da casa” e felicitou os 

trabalhadores da Autarquia envolvidos na sua produção, reconhecendo a qualidade do 

trabalho desenvolvido. Realçou ainda o valor dos testemunhos recolhidos, que 

descreveram de forma autêntica a realidade vivida antes do 25 de Abril. -------------------  

O Senhor Presidente referiu que, dentro de 50 anos, as pessoas que prestaram os seus 

testemunhos no documentário já não estarão entre nós, pelo que considerou 

fundamental a existência deste registo, sublinhando a importância da sua divulgação. --  

Acrescentou que é intenção do Executivo continuar a promover este tipo de iniciativas, 

sendo essencial que essa continuidade se baseie na isenção, com o objetivo de dar a 

conhecer esta realidade a todos aqueles que não tiveram a oportunidade de a viver. ---  
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Interveio, de seguida, a Senhora Vice-Presidente, que referiu a intenção de proceder à 

exibição do documentário em Alcáçovas, no auditório do Paço dos Henriques. 

Manifestou o seu apreço pelo trabalho realizado e agradeceu aos Técnicos da Autarquia 

todo o empenho e dedicação na concretização daquele projeto. ------------------------------  

Ponto quatro) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 12 de 

abril de 2024, que autorizou a emissão de licença especial de ruído e isenção do 

pagamento de taxas à Sociedade União Alcaçovense para a realização de uma festa de 

aniversário, no dia 13 de abril de 2024- A Câmara ratificou, por unanimidade, o 

despacho do Senhor Presidente, de 12 de abril de 2024. que autorizou a emissão de 

licença especial de ruído e isenção do pagamento de taxas à Sociedade União 

Alcaçovense, para a realização do evento “Festa de Aniversário”, no dia 13 de abril de 

2024, com início às 21.30h e término às 4.00h do dia 14 de abril de 2024. ------------------  

Ponto cinco)Proposta de emissão de Licença especial de ruído e isenção do pagamento 

de taxas à Junta de Freguesia de Alcáçovas para a realização do evento " Receção da 

XXII Romaria a Cavalo, no dia 26 de abril de 2024 - A Câmara deliberou aprovar, por 

unanimidade, a emissão de licença especial de ruído e isenção do pagamento de taxas 

à Junta de Freguesia de Alcáçovas, com vista à realização do evento “ da XXII Romaria a 

Cavalo,” a realizar das 21:00 horas do dia 26 de abril às 0:00 horas do dia 27 de abril de 

2024, no largo da Gamita. --------------------------------------------------------------------------------  

Ponto seis) Proposta de emissão de Licença especial de ruído e isenção do pagamento 

de taxas ao Grupo Coral dos Trabalhadores de Alcáçovas, para a realização de um 

vento musical "Baile do Bacalhau", no dia 4 de maio de 2024, em Alcáçovas - A Câmara 

deliberou aprovar, por unanimidade, a emissão de licença especial de ruído e isenção 

do apagamento de taxas, Grupo Coral dos Trabalhadores das Alcáçovas, para evento “ 

Baile do Bacalhau, a realizar das 21:30 horas do dia 4 de maio de 2024, às 4:30 horas do 

dia 5 de maio de 2024, na rua nova, n.º 45 em Alcáçovas. ---------------------------------------  

Ponto sete) Proposta de emissão de Licença especial de ruído para evento musical, a 

realizar no dia 11 de maio, na Herdade da Samarra - Por unanimidade, a Câmara 

aprovou a emissão de licença especial de ruído, para evento musical a realizar das 20:00 

horas do dia 11 de maio de 2024, às 3:00 horas do dia 12 de maio de 2024, na Herdade 

da Samarra. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto oito) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 3 de abril de 

2024, que autorizou a emissão de licença ao Grupo Associativo de Jovens de Aguiar 

para a realização de um divertimento público ao ar livre - Garraiada, no dia 6 de abril 

de 2024 – A Câmara ratificou, por unanimidade o despacho do Senhor Presidente de 3 

de abril de 2024, que autorizou a emissão de licença especial de ruído para realização 

de divertimento público ao ar livre ( Garraiada), promovida pelo Grupo Associativo de 

Jovens de Aguiar no dia 06 de abril de 2024, pelas 16h30m. ------------------------------------  

De referir que a data deste evento foi alterada, devido às condições climatéricas 

adversas na data prevista para a realização do evento, tendo sido já deliberado 

favoravelmente, na reunião camarária do dia 27 de março de 2024 --------------------------  

Ponto nove) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 19 de abril 

de 2024 que concedeu a Licença ao evento desportivo denominado "Corrida dos 
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Cravos"- A Câmara ratificou, por unanimidade, o despacho do Senhor Presidente de 19 

de abril de 2024, que autorizou a emissão de licença à Junta de Freguesia de Alcáçovas, 

para a realização do evento desportivo “Corrida dos Cravos”, no dia 21 de abril, em 

Alcáçovas, entre as 9h e as 12 horas. ------------------------------------------------------------------  

Ponto 10) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 19 de abril de 

2024, que emitiu parecer favorável à passagem em território do Município de Viana 

do Alentejo da denominada “500 Milhas ACP”, entre os dias 19 e 20 de abril de 2024; 

A Câmara ratificou o despacho do Senhor Presidente de 19 de abril de 2024, que emitiu 

parecer favorável sobre a passagem de uma prova de clássicos organizada pelo 

Automóvel Clube de Portugal - denominada “500 Milhas ACP”. que decorreu em 

território português entre os dias 19 e 20 de abril de 2024. -------------------------------------  

Ponto onze)Proposta de aprovação do horário de funcionamento da "Tenda 

tradições", no âmbito da XXII Romaria a Cavalo Moita - Viana do Alentejo - Por 

unanimidade, a Câmara deliberou aprovar os horários para a Tenda das Tradições, no 

contexto da XXII Romaria a Cavalo Moita-Viana do Alentejo. Assim, os horários são os 

seguintes:  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

27 de abril (sábado) – das 14h00 às 04h00;  ---------------------------------------------------------  

28 de abril (domingo) – das 12h00 às 20h00. --------------------------------------------------------  

Ponto 12) Proposta de transferência de verba para o Grupo Coral Feminino Cantares 

de Alcáçovas - No âmbito do Regulamento de Apoio Financeiro às Atividades Culturais, 

a Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a transferência de verba para o Grupo 

Coral Feminino Cantares de Alcáçovas, relativo ao 1º trimestre de 2024, no montante 

de 268,20€ (duzentos e sessenta e oito euros e vinte cêntimos). ------------------------------  

Ponto 13) )Proposta de transferência de verba para a Sociedade União Alcaçovense -

XV Encontro de Bandas - Em virtude da atividade a desenvolver pela Sociedade União 

Alcaçovense, nomeadamente o XV Encontro de Bandas Civis de Alcáçovas, a realizar nos 

dias 18 e 19 de maio, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a transferência de 

verba, no valor de 600,00€, (seiscentos euros) para comparticipação das despesas 

relacionadas com a organização do referido evento. ----------------------------------------------  

Ponto catorze)Proposta de transferência de verba para o Grupo Coral dos 

Trabalhadores de Alcáçovas- No âmbito do Regulamento de de Apoio financeiro às 

Atividades Culturais, a Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a transferência de 

verba, para o Grupo Coral dos Trabalhadores de Alcáçovas, relativa ao 1º trimestre de 

2024, no montante de 348,00€ (trezentos e quarenta e oito euros). --------------------------  

Ponto quinze) Proposta de renovação do Cartão Social do Reformado, Pensionista e 

Idoso- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a renovação do Cartão Social do 

Reformado, Pensionista e Idoso a uma munícipe da freguesia de Aguiar. --------------------  

Ponto dezasseis) Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista e 

Idoso- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprobar a renovação do Cartão Social do 

Reformado, Pensionista e Idoso a uma munícipe da freguesia de Aguiar. --------------------  

Ponto dezassete) Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista 

e Idoso- A Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir o Cartão Social do Reformado, 

Pensionista e Idoso a uma munícipe da freguesia de Viana do Alentejo. ---------------------  
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Ponto dezoito) Proposta de deliberação sobre o exercício do Direito de Preferência- 

A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, não exercer o Direito de Preferência 

quanto ao imóvel constante na proposta da Divisão Administrativa Urbanística e 

Processual. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto dezoito) Proposta de deliberação sobre o exercício do Direito de Preferência- 

A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, não exercer o Direito de Preferência 

quanto ao imóvel constante na proposta da Divisão Administrativa Urbanística e 

Processual. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto dezanove)Proposta de aprovação da redução de taxas para obras de edificação, 

no âmbito do Regulamento de Taxas do Município, de acordo com a informação da 

DAUP - A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a proposta de redução de 50% 

do montante das taxas municipais previstas na parte B da Tabela de Taxas do Município 

de Viana do Alentejo atualmente em vigor, relativas ao processo de licenciamento de 

obras de edificação para o prédio sito no Loteamento António Dores Paitio, lote 20 em 

Viana do Alentejo.------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto vinte) Proposta de aprovação da prorrogação de prazo para apresentação do 

pedido de licenciamento ou comunicação prévia com vista à realização da operação 

urbanística, de acordo com o Processo 2375/2024 - A Câmara deliberou aprovar, por 

unanimidade, proposta de prorrogação de prazo para apresentação do pedido de 

licenciamento ou comunicação prévia com vista à realização da operação urbanística, 

de acordo com o Processo 2375/2024 da Divisão Administrativa Urbanística e 

Processual. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto vinte e um) Proposta de ratificação da 11.ª alteração orçamental, a qual integra 

a 10.ª alteração permutativa ao Orçamento da Despesa, a 5ª alteração permutativa 

ao Plano Plurianual de Investimentos e a 8.ª alteração permutativa ao Plano de 

Atividades Municipais - A Câmara ratificou, por maioria, com dois votos a favor e três 

abstenções, por parte das Senhoras Vereadoras Maria Gertrudes Garcia e Rita Bon de 

Sousa e do Senhor Vereador António Costa da Silva, 11.ª alteração orçamental, a qual 

integra a 10.ª alteração permutativa ao Orçamento da Despesa, a 5ª alteração 

permutativa ao Plano Plurianual de Investimentos e a 8.ª alteração permutativa ao Plano 

de Atividades Municipais. --------------------------------------------------------------------------------  

Ponto vinte e dois) Proposta de aprovação da 12.ª alteração orçamental, a qual integra 

a 11ª alteração permutativa ao Orçamento da Despesa, a 6ª alteração permutativa ao 

Plano Plurianual de Investimentos e a 9.ª alteração permutativa ao Plano de 

Atividades Municipais - A Câmara aprovou , por maioria, com dois votos a favor e três 

abstenções, por parte das Senhoras Vereadoras Maria Gertrudes Garcia e Rita Marques 

Bon de Sousa e do Senhor Vereador António Costa da Silva, a 12.ª alteração orçamental, 

a qual integra a 11ª alteração permutativa ao Orçamento da Despesa, a 6ª alteração 

permutativa ao Plano Plurianual de Investimentos e a 9.ª alteração permutativa ao Plano 

de Atividades Municipais. Verificou-se a intervenção do Senhor Vereador António Costa 

da Silva e do Senhor Presidente. ------------------------------------------------------------------------  

Verificou-se a intervenção do Senhor Vereador António Costa da Silva, que efetuou um 

breve comentário relativo ao ponto número 21 da Ordem de Trabalhos, com o objetivo 
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de esclarecer, para quem estivesse a acompanhar a reunião, a razão da ratificação que 

aí constava. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador explicou que, face à emergência da situação, o Senhor Presidente 

teve o cuidado de contactar previamente o próprio e as Senhoras Vereadoras, tendo 

existido concordância por parte de todos, o que fundamentou a necessidade da referida 

ratificação. - -------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente agradeceu o esclarecimento prestado pelo Senhor Presidente.-----  

Ponto vinte e três) Proposta de aprovação da prorrogação do prazo da empreitada de 

requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, em Viana do 

Alentejo Verificou-se a intervenção do Senhor Presidente da Câmara, que informou que 

a situação em causa, embora não sendo positiva, não representava, em seu entender, 

motivo de grande preocupação. ------------------------------------------------------------------------  

Neste contexto, comunicou que o ano letivo não poderá iniciar-se nas novas instalações. 

No entanto, caso se verifique o comprometimento do empreiteiro, prevê-se que as 

obras fiquem concluídas durante a pausa letiva do Natal. Referiu que o empreiteiro se 

mostrou disponível para fazer todos os possíveis no sentido de antecipar a conclusão 

dos trabalhos, embora ressalvasse — nas suas palavras — que “sabe-se como são os 

empreiteiros”. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Acrescentou ainda que o próprio empreiteiro solicitou aquele prazo e que a Autarquia 

não teve margem para recusar. -------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador António Costa da Silva observou que aquela era uma situação para 

a qual se tinha vindo, reiteradamente, a alertar, uma vez que existia o risco de não se 

cumprirem os prazos previstos. Contudo, sempre lhe tinha sido transmitida a convicção 

de que a obra estaria concluída até ao mês de junho. --------------------------------------------  

O Senhor Vereador sublinhou tratar-se de uma situação desagradável, com implicações 

no arranque do ano letivo, o qual se desejaria que decorresse dentro da normalidade. -  

A Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia lamentou também a longa prorrogação 

do prazo de execução da obra, sublinhando que existia a convicção de que os trabalhos 

estariam concluídos até ao final do presente ano letivo, o que permitiria o início do novo 

ano letivo nas instalações renovadas. 

O Senhor Presidente manifestou a sua concordância com as intervenções do Senhor 

Vereador António Costa da Silva e da Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia, 

acrescentando que também acreditava que, com a aprovação dos trabalhos 

complementares, a obra pudesse decorrer de forma mais célere. -----------------------------  

Esclareceu que tem questionado, de forma recorrente, o empreiteiro sobre o 

cumprimento dos prazos e que a resposta foi sempre afirmativa. Reforçou, no entanto, 

que não considera a situação grave, uma vez que os alunos dispõem de boas condições 

para a realização das atividades letivas. --------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente realçou que o objetivo era que o novo ano letivo tivesse início na 

escola requalificada, mas reconheceu que poderia haver alguma razão por parte do 

empreiteiro, uma vez que alguns projetos tiveram de ser revistos, nomeadamente o 

projeto de eletricidade. Referiu que esta situação tem representado um entrave, tendo 

em conta que o projetista responsável se tem revelado uma pessoa de difícil contacto, 
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chegando mesmo a deixar de responder ao Executivo, até ao momento em que foi 

informado de que se estava a proceder ao contacto com um advogado. --------------------  

Acrescentou que esta questão tem tido implicações no normal desenvolvimento da 

obra. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente salientou ainda que o empreiteiro tem sido cauteloso na 

execução dos trabalhos e não tem avançado com os rebocos e estuques enquanto não 

estiver concluída a estrutura dos telhados. Informou também que já tinham ocorrido 

contratempos, nomeadamente com a colocação de tacos, que ficaram danificados por 

infiltrações de água da chuva, sendo necessário proceder à sua substituição. --------------  

Após os esclarecimentos sobre o assunto, a Câmara deliberou aprovar, por 

unanimidade, o pedido de prorrogação do prazo da empreitada de requalificação da 

Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, em Viana do Alentejo. ----------------------  

Ponto 24) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 19 de abril 

de 2024 que aprovou o Relatório do Pedido de Esclarecimentos, Erros e Omissões no 

âmbito do Concurso Público da Empreitada para construção de duas Unidades de 

Saúde em Aguiar e Alcáçovas - No âmbito do procedimento do concurso público para 

a construção de duas novas unidades de saúde em Aguiar e Alcáçovas, a Câmara 

ratificou, por unanimidade, o despacho do Senhor Presidente de 23 de abril de 2024, 

que aprovou o Relatório de esclarecimentos, erros e omissões. -------------------------------  

Ponto vinte e cinco) Proposta de aprovação do Concurso Público, com publicação no 

JOUE, para financiamento por meio de locação financeira (leasing), da aquisição de 

um veículo pesado de passageiros (autocarro), e toda a documentação de suporte- O 

Senhor Presidente usou da palavra e solicitou autorização para a retirada deste ponto 

da Ordem de Trabalhos, conforme havia referido no início da reunião. Justificou que os 

serviços não conseguiram, atempadamente, concluir a documentação necessária para 

submeter o assunto à apreciação da Câmara, motivo pelo qual o mesmo será remetido 

novamente na próxima reunião de Câmara. ---------------------------------------------------------  

Ponto vinte e seis) Proposta de aprovação da minuta do aditamento do contrato 

referente ao empréstimo de M/L prazo, destinado à requalificação da Escola Básica e 

Secundária Dr. Isidoro de Sousa, em Viana do Alentejo – O Senhor Presidente explicou 

que o referido aditamento teve por base uma indicação do Tribunal de Contas, que 

alertou para o facto de já não se justificar a contratação daquele empréstimo, tendo em 

conta o valor que ainda restava pagar. Na altura, os trabalhos complementares ainda 

não se encontravam aprovados e havia um pagamento pendente de cerca de 800 mil 

euros. Assim, questionava-se a necessidade de um empréstimo no mesmo montante, 

considerando o reduzido valor em falta. -------------------------------------------------------------  

A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a Proposta o da minuta do aditamento 

do contrato referente ao empréstimo de M/L prazo, destinado à requalificação da Escola 

Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, em Viana do Alentejo. ------------------------------  

Ponto vinte e sete) Proposta de aprovação de participação do Município na Associação 

de Municípios Portugueses do Vinho (AMPV), e submissão à Assembleia Municipal-

Neste ponto da Ordem de Trabalhos, fez uso da palavra o Senhor Vereador António 

Costa da Silva, referindo-se ao facto de ter sido retomada a produção de vinho no 
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Concelho de Viana do Alentejo, o que considerou ser de grande importância. Sublinhou 

que os vinhos são verdadeiros embaixadores do território e que, até então, se sentia a 

sua ausência, especialmente quando se procurava promover mostras de gastronomia 

ou de doçaria, áreas em que o vinho assume um papel relevante enquanto 

complemento e valorização das iniciativas. ----------------------------------------------------------  

Assim, o Senhor Vereador referiu que a participação do Município na Associação de 

Municípios Portugueses do Vinho representava já uma possibilidade concreta de se ter 

vinho do concelho presente em iniciativas diversas, o que o deixava satisfeito. 

Considerou que esta adesão permitia não só a integração em eventos de maior 

visibilidade, como também assumia um caráter estratégico para a valorização do 

território. Acrescentou ser igualmente importante que esta iniciativa funcionasse como 

estímulo para outros produtores locais, incentivando o desenvolvimento da atividade 

vitivinícola, dado tratar-se de um produto que vale a pena preservar e promover no 

concelho. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente referiu que lhe havia sido endereçado o convite para a adesão à 

Associação de Municípios Portugueses do Vinho, tendo considerado que não existia 

qualquer impedimento à participação do Município. Por esse motivo, o assunto foi 

remetido para apreciação em reunião de Câmara, sendo posteriormente submetido à 

deliberação da Assembleia Municipal. ----------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente solicitou à Secretária de Apoio à Vereação que trouxesse uma 

garrafa de vinho, gentilmente oferecida pelo Dr. José Carlos Sítima, correspondente ao 

nº 1 e nº 2 de uma colheita selecionada, composta por um total de 600 garrafas, 

produzida em homenagem à Romaria a Cavalo. ----------------------------------------------------  

O vinho, com o nome "Canada Real", constitui um gesto de apreço que deixou o 

Executivo Municipal bastante satisfeito, reconhecendo o esforço e a valorização 

manifestados pelo Dr. José Carlos Sítima. ------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente informou ainda que o Dr. José Carlos Sítima tinha sugerido que o 

exemplar nº 2 da referida colheita fosse oferecido ao Município da Moita, atendendo à 

ligação existente entre os dois Municípios na organização da Romaria a Cavalo. ----------  

A sugestão foi aceite pelo Executivo, considerando-a legítima e adequada, reforçando 

os laços institucionais entre os Municípios envolvidos. -------------------------------------------  

O Senhor Presidente esclareceu também que as garrafas não se destinam a consumo, 

mas sim a exposição, simbolizando o reconhecimento e a valorização deste evento. -----  

Submetida a votação, Câmara deliberou aprovar por unanimidade, a submissão à 

Assembleia Municipal da proposta de adesão do Município de Viana do Alentejo à 

AMPV- Associação de Municípios Portugueses do Vinho. ----------------------------------------  

O Senhor Presidente, ainda no uso da palavra, comunicou que tinha ocorrido um 

acidente muito grave durante o trajeto da Romaria, do qual resultou o falecimento de 

um senhor. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Referiu não dispor, naquele momento, de mais pormenores sobre a ocorrência, mas 

entendeu ser seu dever informar o Executivo desta triste notícia. 

Acrescentou que, assim que obtivesse mais informações, as transmitiria ao Senhor 

Vereador e às Senhoras Vereadoras. ------------------------------------------------------------------  
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O senhor Presidente declarou encerrada a reunião às dezasseis horas e 

dezminutos,tendo a minuta desta ata sido aprovada por unanimidade no final da 

mesma.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Eu,                                                                                                                      , a subscrevi 

 

 

 

 

 

 

O Presidente 

 

 

 

                                                                 Os Vereadores 
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